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Lorsque ce passage est écrit, le roi David est mort depuis longtemps, la déportation à Babylone 

commencée. Le temple de Jérusalem détruit, le pays dévasté et la dynastie de David semble éteinte. 

On peut se poser la question de la survivance d’Israël en dépit des belles paroles des prophètes qui 

avaient annoncé une royauté éternelle. L’Esprit de Dieu inspire à Jérémie le langage de l’espérance. 

Sa prédication commence par « oracle du Seigneur » qui invite à être particulièrement attentif. Le 

peule est découragé et ce qui suit va être difficile à croire pour ceux qui l’écoutent. Jérémie insiste 

pour préciser qu’il s’agit d’une parole du Seigneur. C’est lorsque la royauté semble éteinte que le 

prophète ose proclamer que la promesse de Dieu faite à David va se réaliser. Jérémie parle de la 

PREMIERE LECTURE (Jr 33, 14-16) 

Voici venir des jours – oracle du Seigneur –où j’accomplirai la parole de bonheur 

que j’ai adressée à la maison d’Israël et à la maison de Juda : 

    En ces jours-là, en ce temps-là, je ferai germer pour David un Germe de justice, 

et il exercera dans le pays le droit et la justice. 

    En ces jours-là, Juda sera sauvé, Jérusalem habitera en sécurité, 

et voici comment on la nommera : « Le-Seigneur-est-notre-justice. » 

 

DEUXIEME LECTURE (1 Th 3, 12 – 4, 2) 

Frères, que le Seigneur vous donne, entre vous et à l’égard de tous les hommes, 

un amour de plus en plus intense et débordant, comme celui que nous avons 

pour vous.  Et qu’ainsi il affermisse vos cœurs, les rendant irréprochables en 

sainteté devant Dieu notre Père, lors de la venue de notre Seigneur Jésus 

avec tous les saints. Amen. 

    Pour le reste, frères, vous avez appris de nous comment il faut vous conduire 

pour plaire à Dieu ; et c’est ainsi que vous vous conduisez déjà. 

Faites donc de nouveaux progrès, nous vous le demandons, 

oui, nous vous en prions dans le Seigneur Jésus. 

    Vous savez bien quelles instructions 

nous vous avons données de la part du Seigneur Jésus 

 



maison d’Israël et de la maison de Juda alors que ces deux royaumes étaient divisés depuis 

longtemps, c’est un défi de parler de réunification ! Contre toute apparence la promesse faite par 

Dieu à David va se réaliser. Un nouveau roi viendra faire régner la justice, Jérusalem changera de 

nom : « le Seigneur est notre justice ». C’est un nom qui appartient au Messie. Dieu lui donne son 

propre nom comme un époux le donne à son épouse. La justice qui régnera sur Jérusalem ne sera 

pas due aux hommes, elle viendra de Dieu. 

Paul arrive à Thessalonique aux environs des années 50. C’est un port de commerce occupé par les 

Romains. Une importante colonie juive y vivait et Paul la rejoint le samedi à la synagogue. La 

prédication de Paul a eu un certain succès et beaucoup de juifs se sont convertis même si Paul n’a 

pas pu rester longtemps à Thessalonique. Il vient d’avoir des nouvelles rassurantes de cette 

communauté qu’il encourage à persévérer.  Jusqu’à quand : jusqu’au retour du Christ, c’est le projet 

de Dieu. Paul ne demande pas que les croyants de Thessalonique croissent dans la vérité mais qu’ils 

abondent en amour les uns pour les autres et envers tous. L’amour des croyants pour les frères 

pousse à la sainteté, on peut connaître la vérité sans aimer mais l’amour sans la vérité n’est pas 

l’amour de Dieu. 

 

*Seigneur il nous arrive aussi de connaître le découragement : pourquoi la paix, la fraternité dont 

nous rêvons semblent-elles inaccessibles ? C’est un défi pour notre foi. Seigneur aide-nous à ne pas 

perdre espoir. 

* Le projet de Dieu c’est le jour du retour du Christ. Voilà un défi au bon sens dans un monde qui ne 

sait plus où il va. Le défi que nous avons à relever c’est de vivre toute notre vie en perspective c’est 

– à -dire garder le cap de l’espérance. Pardon Seigneur de ne pas toujours vivre le sens plénier des 

paroles du Notre Père. 

* Si l’amour ne connaît pas de frontière, il doit être le caractère principal de l’activité quotidienne 

des croyants. Seigneur nous te rendons grâce de nous permettre d’accomplir notre vocation de fille 

ou fils à ton image.  

* la sainteté est le caractère de la relation dans laquelle nous sommes avec Toi Seigneur, tu nous fais 

participer à ta nature divine, l’amour est le lien, le vrai moyen de sainteté quand il est réel. 

 

Je me présente devant Toi 

 

Seigneur, 

Je me présente devant toi comme une maison vide, une maison qui attend, une maison bien 

pauvre. 

Loué sois-tu Seigneur pour cette pauvreté! 

Si mon plafond est défoncé, il peut laisser filtrer la lumière, si mes murs sont délabrés, ils peuvent 

laisser passer ton souffle, si ma maison est vide, elle peut t'accueillir. 

 

Seigneur, 

Voici ma maison. 



Je te l'offre avec sa pauvreté, remplis-la de ta présence.  

Toi, le Dieu qui pardonne, tu ne dis pas : "Faites le ménage et je viendrai !" Non, tu viens chez 

moi et mon désordre ne te fait pas peur. 

 

Viens Seigneur, depuis si longtemps ma maison t'attend. 

Elle sera toujours vide tant que tu n'y seras pas.  

Maranatha, viens Seigneur Jésus ! 

Père Georges Madore 

 

 

 

 

 

 


